



# LNR Semanario

La Nueva República



Clara Verdecia / CB

Defensoría de Cuba

## Madre, hijo y padre con cáncer y sin ayuda social

A: Ministro de Salud Pública de la República de Cuba José Ángel Portal Miranda

De: Clara Verdecia Nápoles  
Residente en Cerro Manatí, Las Tunas

*Me dirijo a usted como máximo responsable de los servicios de salud, para hacerle saber la terrible situación que presenta mi familia y que no se vislumbra ninguna solución a la vista.*

*Mi esposo padece de cáncer en la uretra, tengo a mi hijo con cáncer renal, y yo que estoy recién operada por un cáncer vaginal, somos tres enfermos que necesitamos atención especializada y no recibimos ningún tipo de asistencia social, porque me han dicho que yo puedo trabajar y en estas condiciones realmente es imposible hacerlo.*

*Vivimos en una vivienda precaria, cocinamos con carbón que empeora aún más nuestra salud. No contamos con ninguna entrada económica y sobrevivo de la reventa de productos que me dan los vecinos.*

*No tenemos las medicinas necesarias para nuestros tratamientos, ni las sondas que necesita para su recuperación. Solicitamos a usted se preocupe por esta familia cubana enferma, que está a merced de la buena de Dios, porque los tres enfermos necesitamos de atención urgente*

Defensoría del Pueblo de Manatí



Mayelin Rodríguez Prado, en una imagen / .E. M.

Por Yunia Figueredo

## Sanciones irracionales contra manifestantes pacíficos

Contrario al discurso oficial de la cúpula castrista, que asegura que en Cuba no se encarcela a nadie por pensar diferente, el Tribunal Provincial de Camagüey hizo firmes las sentencias contra 14 participantes de las protestas pacíficas ocurridas el 22 de agosto de 2022 en Nuevitas.

Mayelin Rodríguez Prado, la joven de 23 años que solamente transmitió las imágenes de las protestas, recibió la sanción más alta: 15 años de privación de libertad. También fueron sancionados: José Armando Torrente, 14, Ediolvis Marín Mora y Jimmy Johnson Agosto, 13, Lisdan Cabrera Batista, 11 años. Daisvel Leyva Vélez, Keiler Velázquez Medina, Menkel de Jesús Menéndez Vargas. Frank Alberto Carrión Suarez, Ray Pascual Claro Valladares y Lázaro Alejandro Pérez Agosto, 10, Yennis Artola del Sol, 8, Wilker Álvarez Ramírez, 4, mientras Yanelis Valladares Jaime fue absuelta por insuficiencia de pruebas.

Los delitos por lo que fueron sancionados estos manifestantes pacíficos van desde Sedición, Sabotaje, Propaganda enemiga de carácter continuado, actos contra la Seguridad del Estado, hasta Atentado, Resistencia y Encubrimiento

En los últimos meses importantes organizaciones internacionales han pedido la liberación de todos los presos políticos y de conciencia. La Iglesia Católica también ha solicitado al gobierno cubano el cese de la represión y la libertad de los presos por motivos políticos.

A principios de 2023 el cardenal Beniamino Stella viajó expresamente a La Habana, en

nombre del Papa Francisco para interceder por los condenados de las protestas del 11 de julio de 2021, pero nada pudo conseguir de la dictadura en aquella ocasión.

Yosvani Rosell García, de 34 años de edad, uno de los manifestante en las protestas pacíficas del 11 de julio de 2021, y que fuera sancionado por el Tribunal Provincial de Holguín a 15 años de prisión de libertad, protagonizó una larga huelga de hambre en protesta por tan desmesurada e injusta sanción.

Estas sanciones emitidas por el Tribunal Provincial de Camagüey contra los manifestantes de Nuevitas, responden al guión oficial de la dictadura comunista, utilizado para atemorizar a quienes se rebelan contra la opresión.

Rogelio Matos, el Secretario General de Cuba Independiente y Democrática (CID) declaró que "estas condenas son una demostración del temor que tiene la dictadura castrista al pueblo y que lejos de intimidar lo que van a lograr es un mayor descontento, un aumento del desprestigio internacional del régimen y el fortalecimiento de la decisión de los cubanos de que solo con un cambio de régimen hacia un estado de derecho se podrán resolver los problemas de toda índole que asfixian al pueblo cubano". "La dictadura está enfrentada a las aspiraciones de una nueva generación que es algo así como querer detener el futuro con los esquemas fallidos del pasado", agregó.



El logo de PKN Orlen, la principal refinería de petróleo de Polonia, en una gasolinera en Varsovia, Polonia / AP

## CUBACID

### Toda la culpa la tiene el dólar

*La Cuba comunista ha vivido sometida a los mantras de baja frecuencia, implantada en la psiquis del cubano bajo la apariencia del imaginario popular y la espontaneidad creativa de su capacidad para burlarse de sus propias desgracias.*

*Similar a los esclavos en las barracas, cuando se les permitía escapar del abuso de las brutales jornadas de trabajo bajo el sol a través de un mínimo tiempo de danzas y tambores, el esclavo cubano trata de escapar de su asfixiante existencia repitiendo frases y palabras degradantes que, por alguna oscura razón, él considera parte de la sabiduría popular.*

*Pero todo forma parte de una programación neurolingüística alimentada por los intelectuales y especialistas de la conducta que están detrás de las bestias que gobiernan.*

*Así, surgieron expresiones paralizantes como: 'Esto no hay quien lo arregle, pero tampoco quien lo tumbé' (refiriéndose al régimen), o aquella advertencia lapidaria de: 'Con protestar no resuelves nada, porque todo va a seguir igual', y aquello de: 'Coge lo que te den, y lo que no, llévatelo'; una expresión que definiría la filosofía de vida del cubano en su lucha por sobrevivir a la escasez.*

*Los ejemplos serían casi interminables. Ahora, toda la porquería creada por el 'reordenamiento económico' se está drenando a través de la subida del dólar. Toda la culpa de la indetenible subida bárbara de los precios la tiene el 'billete verde'. Entonces, el nuevo mantra es: 'Si el dólar sube, todo sube', y con eso queda resuelto el problema de los altos precios sin tener que tocar la escasez creada por el régimen y su responsabilidad absoluta en el desastre y ruina de la nación.*

*El cubano promedio vive en una burbuja de incertidumbre y desesperación que no le permite darse cuenta, y apreciar, las transformaciones globales que están cambiando el mundo, como lo conocíamos. Parece que no está pasando nada, cuando en realidad estamos a punto de experimentar un cambio explosivo de paradigma que no dejará indiferente ni a los más escépticos.*



El coronel Hugo Morales, segundo jefe de la Dirección General de la Policía en el Programa de TV, HC / YT

Por Frank Correa

## El derecho a la vida es un delito en Cuba

Una evidencia más de las intenciones del régimen de perpetuarse en el poder en Cuba, quedó demostrada una vez más en el programa "Hacemos Cuba" de la televisión estatal el pasado 23 de abril, cuando funcionarios de la policía y del ministerio de justicia amenazaron con la pena de muerte a quienes intenten organizar protestas masivas.

Durante cincuenta años Fidel Castro y su maquinaria de poder redujo los clamores del pueblo a exiguos conatos. Solo durante el "Maleconazo", un 5 de agosto de 1994, cientos de cubanos protestaron en las cercas del Malecón de La Habana, hecho reprimido brutalmente por la policía y agentes vestidos de civil con cabillas de la construcción escondidas en papel periódico.

Casi tres décadas después, el 11 de julio de 2021, el régimen tuvo que enfrentar la cara de un pueblo hambreado y cansado de la patraña comunista. La maquinaria represiva se replegó y esperó la desorganización propia de la inexperiencia y la falta de la acción determinante para lanzar sus hordas contra miles de personas desarmadas que en forma espontánea habían salido a la calle a reclamar pacíficamente un cambio de rumbo.

El gobierno los acusó de "disturbios" y "vandalismos", y llevó tras las rejas a más de dos mil trescientos cubanos. Más de mil personas de casi todas las edades, sexo y provincias del país, fueron enjuiciadas y condenadas a penas severas. Miles de sus familiares han quedado atormentados por las injusticias y los abusos.

Ante el temor de las manifestaciones el régimen reinterpretó su Código Penal y manifestarse públicamente es considerado el peor de los delitos, por lo que será castigado con las penas más severas: 30 años de privación de libertad, cadena perpetua o la pena de muerte.

El coronel Hugo Morales, segundo jefe de la Dirección General de la Policía, con cara de muy pocos amigos dijo ante las cámaras que "terroristas radicados en Estados Unidos

instan a atentar contra la autoridad, con el objetivo de que la policía tenga una respuesta desmedida, capitalizar esa reacción para publicarlas en las redes sociales y así intentar demostrar que somos un gobierno fallido y de una falsa brutalidad policial.

Pero ni la cruda represión contra los manifestantes de las protestas del 11 de julio, ni las desmesuradas condenas contra sus participantes acallaron la voz del pueblo. El pasado 17 de marzo el pueblo salió otra vez a las calles. El régimen de nuevo esperó a la desorganización propia de la espontaneidad, y utilizando una respuesta diferente se limitó a encarcelar y condenar a los principales líderes en las diferentes ciudades donde ocurrieron.

Recientemente, ante el temor de futuras protestas el presidente de la Sala de lo Penal del Tribunal Supremo Popular, como si estuviera presidiendo un juicio oral, amenazó en el programa Hacemos Cuba como el castrismo utilizará la constitución y su código penal de martillo contra futuros reclamos públicos, advirtió:

"Desde las redes sociales hay un llamamiento a alterar el orden público, a agredir a la Policía y a deponer instituciones públicas. El código penal contempla en este aspecto el delito de Sedición, que es penado con hasta 30 años de privación de libertad, la privación perpetua y la pena de muerte".

Esta amenaza reiterada por la policía y funcionarios del régimen se aplicó ya a 158 personas manifestantes del 11 de julio, de los cuales 14 eran menores de edad, y otros 37 tenían entre 18 y 20 años.

El régimen acusa a Estados Unidos de urdir planes para reeditar protestas como las del 11 de julio. Calla que es el pueblo el que está cansado de morir todos los días en la cruz comunista. Utilizar el delito de Sedición, que es el alzamiento colectivo y violento contra un poder establecido, es una perversión jurídica. Es usar la espada de Damocles contra un pueblo que clama por su derecho a la vida.



Masacre de Haymarket, 4 de mayo de 1886 en Chicago (Estados Unidos)

## HISTORIA

# El primero de mayo, los trabajadores y el CID

Los comunistas han tratado siempre de apropiarse del primero de mayo como un logro propio, pretensión que no tiene sustento histórico. En Chicago el 1 de mayo 1886, 80.000 trabajadores se lanzaron a una huelga con la consigna de 8 horas de trabajo, 8 horas de ocio y 8 horas para la casa. En los próximos días medio millón de trabajadores estadounidenses en 5000 huelgas apoyaron la misma demanda.

El 4 de mayo, una protesta en la Plaza Haymarket de Chicago se tornó violenta cuando un desconocido lanzó una bomba que resultó en víctimas tanto entre los oficiales de la policía como entre los civiles. Este evento llevó al juicio y ejecución de varios anarquistas, aunque quien lanzó la bomba nunca fue identificado.

La proclamación de un día de trabajo de 8 horas fue el resultado de negociaciones entre los sindicatos de trabajadores y empresarios estadounidenses. También por leyes de gobiernos de ese país.

Tres años después, en 1889, la organización de partidos socialistas y sindicatos conocida como la Segunda Internacional proclamó el 1 de mayo como el Día Internacional de los Trabajadores en homenaje a los Mártires de Chicago y en apoyo a las reivindicaciones obreras. Un reconocimiento a los esfuerzos y los sacrificios de los trabajadores de los Estados Unidos.

José Martí, nuestro apóstol de la independencia, tuvo como propósito de su lucha la liberación de Cuba del dominio español y la lucha por la libertad de los seres humanos contra la opresión. Sus pensamientos sobre los derechos de los

trabajadores y la justicia social fueron evidentes en sus escritos y en su activismo. Martí siempre rechazó sembrar el odio y la violencia entre trabajadores y patronos. A la muerte de Karl Marx, un hombre a quien José Martí admiró por su lucha por los humildes, Martí dejó claro que el camino de la lucha de clases era un error. En su artículo "La muerte de Karl Marx", Martí no dejó lugar a duda y escribió:

"Karl Marx ha muerto. Como se puso del lado de los débiles, merece honor. Pero no hace bien el que señala el daño, y arde en ansias generosas de ponerle remedio, sino el que enseña remedio blando al daño. Espanta la tarea de echar a los hombres sobre los hombres".

La historia de los regímenes comunistas ha demostrado que la Dictadura del Proletariado se transformó en una brutal y en muchos casos sangrienta explotación de los trabajadores por una clase dirigente corrupta y sin escrúpulos. El castrismo, que dejó de ser comunista hace mucho tiempo para transformarse en un régimen de privilegios y represión no tiene moral para celebrar un primero de mayo en Cuba.

Cuba Independiente y Democrática, el CID, en su Proyecto Constitucional define en 12 artículos (41 a 52) las garantías constitucionales a los trabajadores y sus familias. Inversión de recursos del Estado para garantizar oportunidades. El derecho a la enseñanza gratuita. 10% del gasto público dedicado a la educación. Derecho a escoger su trabajo, a un salario mínimo digno, a un seguro contra riesgos y a días de descanso y vacaciones.

## DERECHOS HUMANOS



Gustavo Petro, Presidente de Colombia, / .E. M.

## Israel llama antisemita a Petro por ruptura diplomática

Este 2 de mayo el ministro de Exteriores israelí, Israel Katz, dijo que el presidente de Colombia, Gustavo Petro, es un "antisemita lleno de odio" tras el anuncio de que Colombia romperá relaciones con Israel por el "genocidio" contra el pueblo palestino.

Katz dijo: "El presidente de Colombia prometió premiar a los asesinos y violadores de Hamás, y hoy cumplió su promesa. La Historia recordará que Gustavo Petro decidió ponerse del lado de los monstruos más despreciables conocidos por la humanidad que quemaron bebés, asesinaron niños, violaron mujeres y secuestraron a civiles inocentes". El ministro también recordó que las relaciones entre ambos países siempre han sido "cálidas" y que un "presidente antisemita y lleno de odio no podrá cambiar eso."

El miércoles 1.º de mayo Gustavo Petro en televisión dijo que: "Quizás todas las consignas, todos esos colores pudieran resumirse en una sola palabra que reivindica la necesidad de la rebeldía, de la bandera alzada y la resistencia, y esa palabra se llama Gaza, se llama Palestina (...) Aquí, delante de ustedes, el 'Gobierno del Cambio', el presidente de la República informa que mañana se romperán las relaciones diplomáticas con el Estado de Israel por tener un gobierno, por tener un presidente genocida".

Al día siguiente Estados Unidos reaccionó a las declaraciones de Petro con un corto pero contundente pronunciamiento indicando que: "sería crucial que su principal aliado en América del Sur (Colombia) y su socio en el Medio Oriente (Israel) recuperen mediante el diálogo, la relación política, que quedó quebrada tras el anuncio del primer mandatario (Petro)..."

Hace tres meses el presidente Milei, refiriendo al pasado guerrillero del Gustavo Petro, quien fue miembro de la organización terrorista M 19, en una entrevista se refirió a Petro como: "Es un comunista asesino que está hundiendo a Colombia".



Por Frank Correa

## Estados Unidos amenaza a China

En una franca y decidida declaración el gobierno de los Estados Unidos advirtió que tomará acciones contra China si el régimen de Xi Jinping continúa ayudando a Putin en su guerra contra Ucrania. Este artículo del periódico The Wall Street Journal informa sobre las declaraciones del Secretario de Estado Antony Blinken en su visita a China.

Blinken se reúne con Xi: Estados Unidos presiona a China para que termine el apoyo a Rusia.

BEIJING—El secretario de Estado Antony Blinken instó al líder chino Xi Jinping a reducir el apoyo de su nación a la industria de defensa de Rusia durante una reunión en la capital china este viernes 26 de abril, y advirtió que Estados Unidos estaba preparado para actuar si Beijing no atendía sus preocupaciones.

«Rusia tendría dificultades para sostener su asalto a Ucrania sin el apoyo de China», dijo Blinken al final de un viaje de tres días a China. «En nuestras discusiones de hoy, dejé claro que si China no aborda este problema, lo haremos», agregó, aludiendo a sanciones económicas consideradas por la administración Biden, reportadas por primera vez esta semana por The Wall Street Journal.

Sin embargo, Beijing ha ofrecido pocas indicaciones de que vaya a cumplir con la demanda de Estados Unidos, lo que eleva la posibilidad de tensiones exacerbadas entre las dos economías más grandes del mundo antes de la elección presidencial de noviembre en Estados Unidos.

Mientras Blinken se reunía con líderes chinos el viernes, un portavoz del Ministerio de Relaciones Exteriores de China criticó las tácticas de presión de Estados Unidos durante una conferencia de prensa diaria regular como «extremadamente hipócritas e irresponsables».

Pero mientras Blinken participaba en horas de reuniones en Beijing el viernes con Xi y otros altos funcionarios chinos, hubo una serie de problemas de seguridad y económicos complicados, incluida la ayuda de China en el impulso de Rusia para revivir su industria armamentística, la postura militar de China en el Mar del Sur de China y diferencias sobre Taiwán.

Funcionarios estadounidenses afirman que China ha proporcionado a Moscú óptica, microelectrónica, motores de drones y otros materiales que, aunque no son armas letales, han fortalecido la industria militar de Rusia en una etapa crítica del conflicto con

Ucrania.

En 2023, el 90% de las importaciones de microelectrónica de Rusia, importantes para la producción de misiles, tanques y aviones, provinieron de China, según funcionarios estadounidenses. Además, añaden funcionarios estadounidenses, Beijing también ha ayudado a Rusia a mejorar sus capacidades satelitales para su uso en la guerra en Ucrania.

Las crecientes tensiones sobre Rusia representan un alejamiento de lo que en los últimos meses había sido una mejora constante en los lazos entre Estados Unidos y China. Xi no abordó a Rusia en absoluto en sus comentarios públicos durante su reunión con Blinken, en cambio reiteró su llamado de larga data para que Estados Unidos vea a China de manera más favorable.

«Esperamos que Estados Unidos también pueda mirar el desarrollo de China de manera positiva», dijo Xi a Blinken en el Gran Salón del Pueblo. «Este es un problema fundamental que debe abordarse, al igual que el primer botón de una camisa que debe colocarse correctamente para que la relación entre China y Estados Unidos realmente se establezca, mejore y avance».



HUBER MATOS (1918 - 2014)